

VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA TERCERA SESIÓN ORDINARIA DE LA COMISIÓN EDILICIA DE CENTRO, BARRIOS TRADICIONALES Y MONUMENTOS.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Buenas tardes y bienvenidos a esta tercer sesión de la Comisión edilicia de Centro, Barrios Tradicionales y Monumentos, para dar inicio cedo el uso de la voz al Secretario Técnico, al maestro Julio Villalpando para pasar lista de asistencia y verificar la existencia de quórum legal de esta Comisión.

JULIO ANTONIO VAILLALPANDO GUERRERO, SECRETARIO TÉCNICO: Con mucho gusto señor presidente, regidora Eva Araceli Avilés Álvarez, regidor Jesús Eduardo Almaguer Ramírez, regidor Rosalio Arredondo Chávez, Luis Cisneros Quirarte, regidor Hilario Alejandro Rodríguez Cárdenas y regidor Miguel Zárate Hernández. Regidor presidente doy cuenta de la asistencia de seis regidores presentes integrantes de la Comisión Edilicia presentes se recibió oficio por parte del regidor Jesús Eduardo Almaguer Ramírez para justificar su ausencia.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Muy bien. Verificada la asistencia de quórum legal se declaran válidos los acuerdos aquí tomados y se da por desahogado el primer punto de nuestra orden del día.

En el desahogo del segundo punto pongo a su consideración del orden del día sugerido en los temas planteados en la convocatoria para la cual pido su aprobación en vía económica ya que toda vez y que con la debida anticipación se les envió por correo electrónico, si estamos de acuerdo en aprobar nuestra orden del día sírvanse manifestar.

Aprobado.

En el tercer punto de la orden del día se pone a su consideración la aprobación del acta de la sesión celebrada con fecha del 28 de febrero del mismo año para lo cual propongo, si tienen a bien, la omisión de la lectura y su aprobación en virtud de que les fue remitida con anterioridad, si están de acuerdo en aprobar el acta correspondiente a la semana anterior sírvanse manifestarlo.

Aprobado.

En nuestro cuarto punto de nuestra orden del día, se les informa de los turnos elaborados por esta Comisión para su estudio a la fecha de la presente convocatoria.

El primer punto son las disposiciones generales para el Paseo Fray Antonio Alcalde, es un documento que hemos estado consensando, buscando opiniones de diferentes actores que de alguna manera interactúan dentro del Paseo Fray Antonio Alcalde, hemos consultado también algunas de las oficinas y dependencias del Ayuntamiento, por lo tanto se pone a su consideración presentárselas, no para la discusión o aprobación de este caso, sino más bien si hay aportaciones adicionales para tomarlas en consideración, llevarse cada quien el documento correspondiente, consultarlo con sus respectivos equipos de trabajo y vernos posteriormente ya en el mes de abril,

ya para entrar a una discusión, y la aprobación en su caso y posteriormente presentarlo al pleno del Ayuntamiento. Hay problemas ¿si lo recibieron o no recibieron este documento?

EVA ARACELI AVILÉS ÁLVAREZ VOCAL: Sí, está aquí.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Regidor Miguel Zárate Hernández ¿se recibiría en tu caso el documento?

MIGUEL ZÁRATE HERNÁNDEZ, REGIDOR VOCAL: Sí

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Si lo tenemos entonces en nuestro poder les pediría una primer lectura con sus equipos, hacernos llegar en el transcurso de la próxima semana o diez días sus aportaciones para ser incluidas y ya tener en la próxima sesión una discusión a fondo del documento. ¿Si les pareció o hay comentarios?

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Regidor presidente muchas gracias, a mí me gustaría aportar de que, efectivamente como es un tema de reglamentación y que no se puede en una primer lectura, si pudiera, si existiera la posibilidad de poder generar unas mesas de trabajo para ver segmento por segmento, porque a lo que yo alcance ahorita a leer de lo que nos llegó con oportuna atención, vienen en varios segmentos en el tema de la cuestión jurídica, en el tema de urbanización, en el tema de licencias, entonces si yo creo que para que puedan tener un efecto de mucha aportación y se puedan enriquecer bien en un tema de reglamento, a mi propuesta sería, si bien lo vieran todos los compañeros regidores, de que armáramos a partir de hoy tal vez a lo mejor una mesa y ver por tema y segmento porque prácticamente la propuesta de esta administración de reglamento viene con varias circunstancias, desde el tema del servicio público, obra pública, licencia para explotación de giros, entonces son varios los que podemos enmarcar y creo que sería más ágil y pudiéramos nosotros ya en lo específico tratar el tema, a mi propuesta de un servidor es que si pudiéramos implementar unas mesas de trabajo, identificando y separando los temas que podamos hacer dentro de la modificación del reglamento.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Sí. A ver es que estaba con lineamientos para el Paseo, no el reglamento del patronato.

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: No pero si entiendo, pero efectivamente conlleva todos los aspectos para hacer poder hacer el Paseo, o sea, tendríamos que tomar en muchas para no empatar con el reglamento del patronato o no empatar el de servicios, o sea lo que yo decía...

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Que se vaya armonizando.

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Exactamente, para poder, porque a lo mejor podemos proponer en una circunstancia lo que queremos acomodar o hacer, se puede decir, va a ser se puede decir si no lo tomamos en cuenta los que ya tenemos puestos, entonces para poder

armonizarlo de tal manera que nos pueda salir un producto completo, con todas estas experiencias, desde mi humilde experiencia que sí pudiéramos anexarlo checando segmento por segmento.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Sí, muy bien yo creo que la aportación, si les parece bien, programar una primera reunión convocada por el Secretario Técnico de la Comisión de Centro, con sus Secretarios Técnicos de sus respectivas Comisiones que se vieran que lo desmenuzaran y que empezáramos a recibir unas aportaciones, ellos nos sugerirán con qué otras Comisiones es pertinente que tengamos la comunicación para la armonización que está sugiriendo el regidor Rosalío, ¿Sí? Muy bien.

EVA ARACELI AVILÉS ÁLVAREZ VOCAL: Me sumo a las propuestas de la mayoría.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Muy bien. Luego paso a tu oficina para ver los detallitos y que estemos al corriente.

EVA ARACELI AVILÉS ÁLVAREZ VOCAL: Y también referente al monumento de Belisario Domínguez que tiene unas calaveras.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Órale, Nos veremos en la semana.

MIGUEL ZÁRATE HERNÁNDEZ, REGIDOR VOCAL: Este, una pregunta, ¿esta primera propuesta que tienes sale de dónde?

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: La propuesta es cuando el presidente municipal nos señala de que el Paseo Fray Antonio Alcalde debería de tener ciertas características ¿no?, ese es el punto de partida.

MIGUEL ZÁRATE HERNÁNDEZ, REGIDOR VOCAL: Mi pregunta, más específica, ¿esta propuesta es elaborada por ustedes a partir de la petición del alcalde? ¿Hay pláticas e intervención con los vecinos que ahí habitan y con los que ahí negocian o viven o comercian?

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Ha habido pláticas con la asociación de comerciantes del Centro Histórico, con asociaciones vecinales, con la asociación paseo amigos de fray Antonio alcalde, Canaco Centro Histórico, se lo enviamos también para su consulta, o sea sí, la tarea nuestra fue lanzar un primer documento, unas primeras ideas a partir de ahí vino quítale ponle, fíjate de hecho una sugerencia que nos hizo Sindicatura y Secretaria General, que tocamos base también con ellos, nos decían que no puede ser un reglamento, de entrada ¿Por qué?, porque el reglamento es general para toda la ciudad, y este es solo para una parte, que es lo que contiene nada más el Paseo Fray Antonio fue cuando nos sugirieron que lo enfocáramos, no como reglamento, sino como lineamientos para el paseo fray Antonio Alcalde por eso no es un reglamento el que estamos preparando.

MIGUEL ZÁRATE HERNÁNDEZ, REGIDOR VOCAL: Otra pregunta, Esos lineamientos nos dice qué se puede y cómo se puede hacer y el área...

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Pero de la base de los reglamentos que el reglamento del lineamiento del paseo alcalde conlleva con temas del reglamento.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Así es.

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Que es lo que yo decía aquí, que el asunto del reglamento del Paseo Fray Antonio alcalde conlleva con temas también del reglamento de movilidad del reglamento...

MIGUEL ZÁRATE HERNÁNDEZ, REGIDOR VOCAL: Qué alcance tiene de manera territorial, es decir, del eje de Paseo Alcalde hacia los costados ¿cuánto?

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: De Jesús García hacia los dos templos.

MIGUEL ZÁRATE HERNÁNDEZ, REGIDOR VOCAL: ¿y a lo ancho?

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Solamente el Paseo Fray Antonio

MIGUEL ZÁRATE HERNÁNDEZ, REGIDOR VOCAL: es decir que el local que esta después de la esquina ¿ya no cuenta?

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: No lo estamos contemplando, esa es una buena observación quizás unos metros de las calles que cruzan Fray Antonio, quizás las dos primeras fincas ¿no?

MIGUEL ZÁRATE HERNÁNDEZ, REGIDOR VOCAL: No, yo creo deberíamos ser un poquito más ambiciosos.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: ¿La primera cuadra?

MIGUEL ZÁRATE HERNÁNDEZ, REGIDOR VOCAL: así es, esa es mi opinión para que tenga y para que ordenes este, no quieres antros de mala muerte.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Que generen ruido quizás.

MIGUEL ZÁRATE HERNÁNDEZ, REGIDOR VOCAL: Pues nomas lo estas acotando al primer local entonces ¿y ya el segundo?

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: ¿Tu sugerencia seria que contempláramos una cuadra cuando menos?

MIGUEL ZÁRATE HERNÁNDEZ, REGIDOR VOCAL: Más ancho, que tuviéramos cuando menos dos calles que acompañan al Paseo.

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Presidente precisamente por como esa pregunta que hacía el regidor esa es la que yo también, este lo decía, por eso es lo que tendríamos que sacar el tema, una con el tema de las licencias, que es uno de los giros en que nosotros participamos en giros restringidos, aquí está también el presidente, y que tiene que ver en este sentido lo que se va a establecer dentro de la aplicación de giros y licencias, y otro también en tema de movilidad, en el tema del descargue el uso de la calle y por ejemplo decir en un primer en algo muy general, el tema de movilidad lo tendríamos que marcar desde cien metros, porque tiene que ver el horario para la carga y descarga y el las maniobras de los que existen ahí en los comercios, y te pongo un ejemplo, cerca de ahí de lo que viene siendo, donde esta ahí una Farmacia Guadalajara y está en atención en conjunto con el Oxxo en varios ¿a qué horas pueden? ¿Por qué? porque sus camiones su transporte es más amplio, entonces sí conllevará de poder tomar, que tal vez a la mejor tenga que cederse no en la cuestión...

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Establecer un horario de carga y descarga ¿sí?

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Entonces los lineamientos esos nos van a ir marcando, y por eso es lo que yo lo decía pedía la cuestión de la mesa, para no enfocarnos a lo mejor con una idea de decir bueno es que estamos marcando nomas lo que alcanzamos a ver, sino lo que nos dice por medio de dictámenes, y el segundo también un dictamen de movilidad del transporte público que atraviesa, que son varios Juan Manuel, Garibaldi que son de corredores de transporte público, y que también se tendría que tomar, pues vamos diciendo la atención porque existe unas en el parque de San José, donde está la parada del camión, que está pegada al Paseo, entonces se tendría que retirar, creo son cien metros, ahí tiene sus lineamientos por eso yo creo si es de plena confianza que podamos hacer ese trabajo para poder todo esto descargarlo en este servicio.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: A ver entonces, creo la propuesta de fondo sería, para contemplar los detalles como lo menciona el regidor Rosalío, es que diéramos a la ampliación, no solamente a rúa de Fray Antonio.

MIGUEL ZÁRATE HERNÁNDEZ, REGIDOR VOCAL: Así es.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Lo que es el arroyo de la calle sino que contempláramos las calles que cruzan cuando menos una cuadra, pensando en comercio, pensando en licencias, pensando en paradas de autobuses, taxis seguramente habrá, amortiguadores de velocidad quizá.

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Eso nos lo da desde el mismo dictamen de la misma normatividad de movilidad eh, no es que yo quiera decir no, de las paradas de camiones, de transporte tiene que ver, por eso yo pedía que efectivamente a lo que yo veo de la

modificación de reglamento del Centro Histórico sí tendríamos que ver segmento por segmento, a ver segmento de movilidad, cómo lo podemos nosotros establecer y cómo lo podemos plantear, segmentos de licencias y giros restringidos, cómo pudiéramos hacer la normativa en conjunto con el tema del ruido, de bares, de vinos y licencias.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Sí, ya en la aplicación lo mismo que estamos contemplando para lo que es el arroyo del Paseo Fray Antonio, ver la aplicación en las calles colindantes, creo que por ahí puede quedar la observación, entonces esas aportaciones las puntualizaríamos con los Secretarios Técnicos de cada Comisión.

MIGUEL ZÁRATE HERNÁNDEZ, REGIDOR VOCAL: Yo estoy de acuerdo con lo que dice Chalío una mesa de trabajo en la que se aborde todos los temas que de seguro se nos escapen.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: En aras de que se nos viene ya la época de las vacaciones que empiezan el 12 creo, o 13 y pues no sé quizás para el lunes o martes ¿les parece bien que ya convocáramos a la primer reunión?

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Yo para mi punto de vista para hacerlo un poquito ágil, ordenado y que nos sea más fácil y facilitar el entendimiento de lo que queremos proponer, yo creo que pudiéramos hacer no sé martes una mesa de movilidad, ¡va! punto todo el tema de movilidad, martes mesa de licencias, ¡va! no sé creo que sería por lo que yo veo que conlleva los coadyuvantes que se tienen que ingerir que realmente digo tenerlos aquí en la mente en una mesa no alcanzaríamos a mi punto de vista ¿edá?

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Pudiera ser meternos en el terreno de lo práctico y lo posible. Fin de semana está difícil que los Secretarios Técnicos se nos vayan a poner a leer, posiblemente si al menos Julio creo que si lo explotáramos el fin de semana, pero el lunes lo leen sus Secretarios.

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Sí.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: El martes ya podemos decir coordinándose con el maestro Julio, qué tema sería el que se vería o cómo se distribuiría el programa pensando en lo de la próxima semana martes, miércoles, jueves y viernes cuatro reuniones estableciendo los temas específicos pero ya con una primer lectura del lunes, y entonces a partir del martes al viernes, que se reúnan nuestros Secretarios para ver los temas ¿les parecería bien? para que el viernes ya tuviéramos, o lunes de la próxima semana, tuviéramos ya un documento mucho más enriquecido con las aportaciones de todos.

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Sí, y yo creo que va a beneficiar mucho la parte de poderlo hacer con un planteamiento muy fino, y que podamos hacerlo ya con un consenso prácticamente de muchos, porque también hay que entender que lo que se vaya a proponer dentro de esas modificaciones y ese reglamento tiene que ver y repercute en el contenido que vayamos a darle posteriormente, que eso es también lo que tendría que meter porque ahí está en

el tema de cultura, así que también debe ver las especificaciones porque no se pudiera hacer a lo mejor un concierto por el mismo arroyo, la detención de la gente.

HILARIO ALEJANDRO RODRIGUEZ CÁRDENAS, REGIDOR VOCAL: De leyendas del rock.

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: De Leyendas del Rock como lo planteaba.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: ¿para cuándo está programado?

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Beno proponía en la comisión de Cultura que iba a hacer un rock, pero Leo le decía bueno es que tendríamos que ver, no es nomas llegar y cerrar el mecanismo, que son ciertos factores.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: y hay que ubicar el área donde se va a realizar todo, yo creo que la idea es buena, sobre todo para aquellos que ya pasamos el cincuentenario, creo que es un tema atractivo, pero los de usted el rock de aquel tiempo decir ¿ya para qué?

LUIS CISNEROS QUIRARTE, REGIDOR VOCAL: Traer a Enrique Guzmán y a César Costa.

Risas.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: No, no, la idea platicada con Beno era un homenaje a Beatles

LUIS CISNEROS QUIRARTE, REGIDOR VOCAL: ¡Ah sí claro!

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: A partir de ahí ya luego nos traemos la onda inglesa eso es motivo de un tequila está grabando. Bueno si les parece bien entonces este primer punto dentro de las disposiciones administrativas para la aplicación general para el Paseo Fray Antonio, la conclusión es, nuestros Secretarios Técnicos le darán la lectura general el próximo lunes, y a partir de martes, miércoles, jueves y viernes se programarán para reuniones de mesas de trabajo temáticas.

MIGUEL ZÁRATE HERNÁNDEZ, REGIDOR VOCAL: Que haya una primera reunión y que se pongan de acuerdo recuerden que tenemos las próxima semana que entregar las observaciones para el plan de desarrollo municipal.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Cierto.

MIGUEL ZÁRATE HERNÁNDEZ, REGIDOR VOCAL: Entonces este no pongamos fechas que nos ahorquen solitos.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Que se pongan de acuerdo el maestro Julio con ellos hora y día, pero sí que para el viernes o el próximo lunes puedan proporcionar ya una aportación enriquecida.

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Y un tema que me interesa presidente y que bueno que me acordé ahorita, en el tema de lo de Fray Antonio Alcalde no sé si tú tengas información, pero ¿regresa lo del tema de la Romería o no?,

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: No lo sabemos eso...

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Tú tienes ahí poderes facticos muy claros entonces queremos saber, déjame explicarte por qué, porque ya incluso en el mismo mecanismo de lo del comercio solamente marca, que lo hicimos en la anterior administración, de Jesús García para acá, entonces con el tema del Paseo Alcalde sí tendríamos que extenderlo para el comercio ambulante.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: A ver, entendiendo la inquietud, la propuesta sería consultar con quienes haya que consultar para conocer el derrotero de la Romería de 2019 en adelante.

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Sí, porque en este nos enmarcaría también ver los lineamientos que tengamos que, porque al rato a lo mejor digo, se hace y vamos a chocar, vamos a proponer cerrando seis arterias.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Sé que ya se tuvo una segunda reunión para el tema de Romería, una primer convocada en Secretaria General, que fue hace unos 15 días, y el día de antier se reunieron ya en otro lugar con los responsables de la Romería. Voy a consultar si ya definieron la ruta o si está todavía en discusión y se las informamos de manera económica el próximo lunes.

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: En esa y hay en otra, que nada más que no recuerdo tanto tanto porque no asisto mucho, entonces tengo todavía esa duda, hay un templo que estaba cerca de donde estaba el antiguo registro público.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Nuestra Señora del Sagrario.

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: ok, ahí por fuera como es costumbre en cualquier templo, se establece el comercio, hacen comercio los domingos lo que es cercano al templo, y la preocupación de ellos, creo que son cerca de 12 comerciantes, pues es de decir oye pues con el tema del Paseo Alcalde ¿nos va a alcanzar hasta acá? porque ahorita nosotros no ha habido problema porque están fuera de polígono de lo de Centro Histórico como es parte del paseo Fray Antonio Alcalde.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Pero si están sobre el Paseo.

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Y a ellos hay que ver cómo podemos este...

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: a ver ¿pero son que puestos informales o son puestos de actividades del templo?

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Venden como en cualquier templo, venden fritangas, biónicos y tienen unos de cañas, pero son 12 y tengo registrados 12, que estuvieron conmigo preguntándome el cómo pudiéramos, que no los fuéramos a perjudicar, porque tienen años, déjame ver cómo va a venir el tema de la reglamentación.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Es un buen tema yo creo que a partir de esta idea hay que revisar el todo, porque ya hemos recibido reportes de vecinos, que te digo están muy activos, los vecinos en este tema, en donde nos pasan fotografías de carritos que se han instalado ya en el arroyo del Paseo, y hasta ahorita tengo información de que no están permitidos.

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: El reglamento del Centro Histórico marca de Jesús García para acá, que ese es el que un servidor un tiempo presentó incluso fue autoridad de un servidor, pero en ese entonces no se contaba con el tema del Paseo Alcalde, por supuesto que el Paseo Alcalde crece, entonces me imagino que si vamos a aplicar con el tema de la extensión de los tres kilómetros que conlleva Paseo Alcalde, sí contemplar o yo le decía la otra alternativa sería que a lo mejor se instalen en las laterales que salen...

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Es lo que decía el regidor Miguel, o sea hay que contemplar qué sí se puede autorizar dentro de las laterales y con qué fechas, estos que mencionan se instalan ¿qué días?

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Prácticamente cada que hay misa, creo en las noches diario

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: ¿Todos los días?

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Son comerciantes que ya tienen muchos años desde que estaba o sea...

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Pues lo revisamos ¿no?

JULIO ANTONIO VAILLALPANDO GUERRERO, SECRETARIO TÉCNICO: Sí.

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Ese es un tema que tenemos que ahondar dentro de esa parte.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Muy bien, si les parece entonces así queda aprobado nuestros Secretarios leen el documento, se convocan las reuniones temáticas, mesas de trabajo a partir del martes, para el lunes tener ya un primer documento, en donde estén las aportaciones de las Comisiones con las dependencias o actores que sea de interés con su punto de vista. Si estamos de acuerdo con este acuerdo sírvanse manifestarlo.

Aprobado.

En el siguiente documento son las reformas al reglamento del patronato del Centro Histórico, también en esto han estado en coordinación por supuesto con el mismo Patronato, ha habido reuniones de trabajo con el nuevo director, con el presidente que ha sido ratificado, lo hemos consultado con la coordinación de Toño Salazar ¿es qué?

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Combate a la desigualdad.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Con él lo hemos consultado hemos recibido aportaciones en este momento le volvimos a enviar ya las observaciones del reglamento, hay comentarios que pueden marcar una dimensión general, desde quitarle el nombre de patronato porque nos dicen ya no existen los patronatos dentro de la legislación ni federal, ni estatal ni municipal. Parece ser que el Patronato del Centro Histórico es el último sobreviviente como patronato, entonces estamos también en busca de algo que dé a entender la función de este organismo, unos nos han sugerido que sea consejo ha predominado lo de consejo, entonces hasta el nombre buscaríamos adecuarlo a nuestras nuevas realidades hay ajustes, platicándolo con el regidor Eduardo Martínez Lomelí, en donde vemos el rezago de este reglamento que viene todavía con nombres de la Secretaría de Promoción Económica del ayuntamiento, la Secretaria de x cosa, es decir, hace años que ya no hay Secretarías en el Ayuntamiento de Guadalajara y así permanece todavía, y en algunas otras donde tiene una terminología cercana a los diez años de antigüedad, entonces sí viene una reforma de fondo, empatarla con los ordenamientos que de alguna manera impactarían con esta reforma, realmente también empatándola con lo que serían los lineamientos para el paseo Fray Antonio, si les parece con el mismo acuerdo del documento anterior, mandárselos, leerlo sus Secretarios Técnicos y den sus aportaciones y seguir consensando con los actores sociales que están involucrados en el Patronato, Canaco Centro Histórico, todos estos involucrados y tener después quizás para la segunda semana del mes de abril ya un documento que sea aprobado por nosotros si les parece.

LUIS CISNEROS QUIRARTE, REGIDOR VOCAL: Tener una consideración para hacerlo del conocimiento de los integrantes de la Comisión, el día de ayer el Presidente presentó una iniciativa para crear el Código de Gobierno Municipal, este Código de Gobierno Municipal en principio, tal y como viene planteado en la iniciativa, incluye el reglamento de la Administración Pública, el reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara, el reglamento de la Gaceta Municipal y otros tantos artículos de alrededor de otros ocho reglamentos más dispersos que derogaría los artículos respectivos de los reglamentos y los integraría en un solo Código, en ese supuesto entrarían los ocho reglamentos de las OPDs que conforman la administración Pública Municipal y que pasarían a formar parte de un libro dentro del Código, referido a las OPDs

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Que es el caso del Patronato del Centro Histórico

LUIS CISNEROS QUIRARTE, REGIDOR VOCAL: Es el caso del Patronato, luego entonces creo yo oportuno que este trabajo que se está haciendo para actualizar el reglamento del Patronato se hiciera en el marco...

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: En concordancia, ok.

LUIS CISNEROS QUIRARTE, REGIDOR VOCAL: Del lenguaje y de la estructura que estamos trabajando dentro del Código. En principio también estamos haciendo la convocatoria de los integrantes de la Comisión, y la hago extensiva a quienes así quieran aceptar esta invitación, a una mesa de trabajo el próximo martes a la 1:30 para exponer un poco la estructura del Código veo que es el caso, en caso del regidor Hilario Rodríguez que ha presentado algunas reformas recientes en materia reglamentaria en las Comisiones que preside, seguramente será lo propio en el caso del regidor Rosalío, que él sí es integrante de la Comisión pero bueno, si impactaría al final en 12 diferentes reglamentos que quedarían abrogados, 12 que abrogaríamos, y otros ocho más que quedarían reducidos estamos hablando de que al menos poco más de ochocientos artículos quedarían compactados en un solo código de 300, en un solo código, y precisamente derivado de esta elaboración previa de la iniciativa, sí se observaba ahí la posibilidad de adecuar el nombre o no del patronato y su función y su estructura, entonces qué oportuno y hacerlo en armonía con este trabajo que se está haciendo.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Pues ya hay un primer documento que también se los hicimos llegar, y lo que dice actualmente el reglamento del Patronato, las propuestas que hay para su adecuación, pero con esta observación el maestro Julio se meterá a analizar el Código, para que hasta la terminología sea en concordancia con el Código.

LUIS CISNEROS QUIRARTE, REGIDOR VOCAL: Yo se los hago llegar si me lo permiten en electrónico el día martes

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Muy bien.

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Gracias Presidente, incluso la integración de lo del mismo Código se tienen que contemplar las variantes que hay en la actualidad, porque efectivamente en el caso de un servidor con lo de la Comisión de Espectáculos, tenemos varios reglamentos que son cambiantes también, el Reglamento Taurino, el Reglamento de Box, entonces que tienen que conllevar en hacer que este trabajo va a inclinarse en hacer un solo de espectáculos, que tiene que quedar ya contemplado todo en un solo de espectáculos, porque efectivamente sí traemos mucha pedacera, que muchas veces, lo que está surgiendo y lo que marca en diferentes aspectos una misma intención el regular el tema del espectáculo, y en el tema de la propuesta del Patronato sí tendríamos que ver Presidente, de poder integrar más ya de los actores porque también este se ha convertido en el Patronato solamente o sea ha sido élite, selectivo y yo leyéndolo precisamente el día de ayer cuando estaba viendo la información para prepararme para esta Comisión, veía que ciertos sectores todavía quedan unos de fuera, y son de suma importancia dentro de esta parte de lo de Centro Histórico, conlleva por ejemplo decir que va a empatar con el tema de lo que acabamos de presentar en la anterior sesión de aseo de

calzado, que no están identificados dentro del Patronato y que al final de cuentas deben llevar una reglamentación específica, por la cuestión del mueble urbano que van a utilizar de imagen.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Perdón no sé si el Patronato va o deba meterse al detalle de, en este caso de los aseadores de calzado, de los voceadores, de los expendios de dulces o sea me parece que el Reglamento tendría que ser mucho más general ¿cuál es la función del hasta hoy Patronato del Centro Histórico? pues es un organismo de consejo hacia el Ayuntamiento.

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Es consultivo.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Esa es la primer función es consultivo.

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Sí, claro.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: La segunda es el desarrollo de programas y actividades que fortalezcan y enriquezcan el Centro Histórico yo no sé, y será cosa de estudiarlo, si el patronato tiene que meterse al detalle de los aseadores de calzado, de los expendedores de periódicos meterse en detalle creo que no iría por ahí ¿no?

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: No es tanto en un sentido de que el Patronato pueda fungir como esa parte regulatoria, pero vuelvo a insistir, ayer salió la iniciativa de poder cambiar los muebles de lustradores de calzado, pero no hay una reglamentación ni de horario ni de permiso,

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: ¿Pero entraría en el patronato?

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: No, pero si tendríamos que tomar.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Pero más bien en el reglamento de giros o...

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: No, no es que entre en el Patronato, no, no, es un ejemplo de lo que debe de existir pues de lo que ya es un reglamento que deba integrarse y que no quede suelto.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Ok.

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: No, no es la intención por supuesto que no.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: No es normativo.

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: No, no, no pero sí tendría que ver esa normatividad.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Como medidas generales

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Sí claro porque por ejemplo, un decir, una silla de aseadores de calzado, tiene por ejemplo un decir veíamos una silla y yo lo comentaba con el regidor había, tenía cinco explotaciones de giros dulces, artículos para el zapato, cintas, entonces...

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Ya era una miscelánea.

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Ya prácticamente no es la silla.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Más lo que no se anuncia.

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Entonces ese tipo de reglamentos se tienen que conllevar en conjunto con lo que estamos analizando, para no ocasionar de que ah pues no se puede contemplar como espacio abierto, porque luego dicen es que no somos ambulantes, bueno entonces estás haciendo un ejercicio de comercio, o sea son argumentos que puedan integrarse dentro del mismo Código en lo general para poderlo extender.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Muy bien. Pues entonces si les parece así lo aprobamos de igual manera que el documento anterior, que nuestros Secretarios Técnicos analicen este primer documento, darle nosotros también una primera leída, y en el transcurso de la próxima semana recibir también sus aportaciones, con el compromiso de que esta Comisión de Centro, su servidor ampliaría el consenso y pedir opiniones de otros actores que influyen o que interactúan dentro del Centro Histórico, y abierta la discusión para la propuesta de posibles cambio de nombre del Patronato a Consejo o algo que responda a la naturaleza de la institución.

LUIS CISNEROS QUIRARTE, REGIDOR VOCAL: Al respecto cuando comentaban en esta mesa de trabajo la posibilidad de cambiarlo, también el hecho de que permanezca como Patronato hace una referencia a una tradición y...

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Es válida

LUIS CISNEROS QUIRARTE, REGIDOR VOCAL: Que hay que valorar.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Que habla de cultura, que habla de historia, que habla de tradición.

LUIS CISNEROS QUIRARTE, REGIDOR VOCAL: Aunque propiamente como tal.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: No funcione.

LUIS CISNEROS QUIRARTE, REGIDOR VOCAL: Pero viene de un momento histórico que también se puede preservar.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Sí me gusta la idea. Puede ser válido. Pues si le parece esto lo discutiremos en la próxima sesión, si estamos también de acuerdo con este acuerdo sírvanse manifestarlo.

Aprobado.

En el quinto punto de nuestra orden del día hay un análisis en cuestión del dictamen que se desarrollan los siguientes turnos. La iniciativa de la entonces regidora Livier del Carmen Martínez Martínez, la cual tiene por objeto la instalación de la feria de la navidad 2018, la propuesta era que se instalara en el espacio afuera del templo de San José, frente a la casa de los perros, se plantea rechazar la presente iniciativa toda vez que queda sin efecto por ser parte del ejercicio fiscal del 2018, proponía que se les instalaran ahí, lo que hemos investigado es que ya hay cinco puntos donde este tipo de artículos entonces la propuesta es rechazar esta iniciativa ¿algún comentario?

LUIS CISNEROS QUIRARTE, REGIDOR VOCAL: No ningún comentario.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Tenemos si aprobamos el rechazo de esta iniciativa sírvanse manifestarlo.

Aprobado.

En el sexto punto de nuestra orden del día se pregunta si tienen un asunto o varios que tratar y se procede a manifestarlo, asuntos varios, oh asuntos generales, ¿no?

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Este yo nomás quería checar sobre todo en esa que me llamo la atención del Centro Histórico, hay una feria que se lleva cada diciembre que es en el tema del parque Aránzazu, el que está a un costado, este creo que ahora con el tema digo si todos nos va bien y por supuesto que esté listo el tema de la Línea Tres va a ser algo un poquito más derrotero, pero si pudiéramos ya irlo checando Presidente por medio de la Comisión, para ver lo de una futura instalación o cómo se está planteando ese tema, para lo que se va a instalar, porque prácticamente entrando ya en lo que viene siendo el Paseo Alcalde, retoma parte de lo que vamos a hacer con el tema de Paseo Alcalde, y ya quedan ellos de una forma de un sentido fuera, o que si va a plantear una reubicación, todo ese tema tendríamos que checarlo y ahí tendríamos que platicar con el tema de Espacios Abiertos, porque son los que se otorgan, es una feria que se quedó, no la pudimos nosotros en la anterior administración reubicar.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: ¿Con qué fecha se instala?

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: El día dos de noviembre, era una extensión de la misma del parque de San José, pero no alcanzó.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: ¿Es navideño o difuntos?

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Navideño, nacimientos. Pero si hay que ya contemplarlo o sea quedar de ver los planteamientos si se va aceptar y en qué condiciones se va a aceptar porque es parte de lo de Paseo Alcalde, o sea, en ese tiempo no se había...

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: ¿Cuántos comerciantes se instalan ahí?

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Creo que, si mal no recuerdo, son 50 y tantos o algo así, o sea si es un buen número, pero yo lo dejo de antesala con un trabajo que veníamos haciendo en la anterior administración, digo un servidor me tocó a mí con el tema del comercio, pero en esa si no nos alcanzó la cobija hasta allá para poder...

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: O sea la propuesta es valorar la permanencia oh la reubicación.

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Sí, o qué planteamiento.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Si es la permanencia con que características de acuerdo al entorno, a la nueva imagen del Paseo.

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Sí.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Si es reubicación buscar alternativas para ello.

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Sí, pero ahí tendríamos que verlo con la dirección de Espacios Abiertos, porque ellos son los que están, otorgan lo del comercio, y ver como si ya hay la propuesta del reacomodo pues tendría que ser porque...

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Hay que valorarlo.

ROSALÍO ARREDONDO CHÁVEZ, REGIDOR VOCAL: Es alrededor del templo de Aranzazú.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Muy bien lo valoramos y este luego e informamos de estos puntos.

Yo me permito darles cuenta de una primer reunión de una mesa de trabajo, a partir de una propuesta que era para la intervención integral de las Nueve Esquinas, se tuvo una primer reunión estuvieron presentes los Secretarios Técnicos de la regidora Eva Araceli Avilés Álvarez y Luis Cisneros, del regidor Almaguer, del regidor Hilario y del regidor Miguel Zárate, ellos acordaron presentar aportaciones a la iniciativa de manera conjunta que será presentada ante el pleno para este efecto, trabajaron hay aportaciones y en su momento se los haremos llegar el resultado de esta primer mesa de trabajo.

MIGUEL ZÁRATE HERNÁNDEZ, REGIDOR VOCAL: ¿Se acabaron, se agotaron ya las mesas de trabajo?

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: No han terminado todavía.

JULIO ANTONIO VALLALPANDO GUERRERO, SECRETARIO TÉCNICO: Así es.

JOSÉ DE JESÚS HERNÁNDEZ BARBOSA, PRESIDENTE DE LA COMISIÓN: Entonces está pendiente se está enriqueciendo y en su momento haremos la presentación de las aportaciones, obviamente y seguramente validadas previamente por ustedes con los comentarios que les hagan sus Secretarios.

En el séptimo punto de nuestra orden del día no habiendo más asuntos por tratar se da por concluida nuestra presente reunión siendo las 12:50 del día 29 de marzo del año 2019. Muchas gracias y felicidades por los trabajos, y que tengan buen fin de semana.